

muslimin malas, ogah-ogahan mendirikan shalat fardhu yang 5 waktu secara berjamaah di masjid, maka berarti mereka telah melemahkan Islam itu sendiri dengan ‘merobohkan’ pilar-pilarnya. Sebagaimana sabda nabi Muhammad Saw:

وحدثنا عبيدالله بن معاذ حدثنا أبي حدثنا عاصم (وهو ابن محمد بن زيد بن عبدالله
 عن أبيه قال قال عبدالله قال رسول الله صلى الله عليه وسلم
 : بني الإسلام على خمس شهادة أن لا إله إلا الله وأن محمدا عبده ورسوله
 الصلاة وإيتاء الزكاة وحج البيت وصوم رمضان ()

“Di ceritakan oleh Abdullah bin Muadz, dari ayahnya bahwa rasulullah Saw bersabda: Islam dibangun diatas lima perkara; bersaksi bahwa tiada tuhan yang berhak disembah selain Allah dan bahwa Nabi Muhammad utusan Allah, Menegakkan shalat, Menunaikan shalat, Menunaikan zakat, melaksanakan haji dan puasa ramadhan”. (HR. Muslim).¹

Shalat hukumnya wajib. Shalat yang diwajibkan bagi tiap-tiap orang yang dewasa dan berakal ialah shalat lima kali sehari semalam yaitu (dzuhur, ashar, maghrib, isya’, dan subuh). Mula-mula turunnya perintah wajib shalat itu ialah pada malam Isra’, setahun sebelum Hijriah.² Sebagaimana firman Allah.

أَتْلُ مَا أُوحِيَ إِلَيْكَ مِنَ الْكِتَابِ وَأَقِمِ الصَّلَاةَ ۖ إِنَّ الصَّلَاةَ تَنْهَىٰ عَنِ
 الْفَحْشَاءِ وَالْمُنْكَرِ ۗ وَلَذِكْرُ اللَّهِ أَكْبَرُ ۗ وَاللَّهُ يَعْلَمُ مَا تَصْنَعُونَ ﴿٥٥﴾

Bacalah apa yang telah diwahyukan kepadamu, Yaitu Al kitab (Al Quran) dan dirikanlah shalat. Sesungguhnya shalat itu mencegah dari (perbuatan-perbuatan) keji dan mungkar. dan Sesungguhnya mengingat Allah (shalat) adalah lebih besar (keutamaannya dari ibadat-ibadat yang lain). dan Allah mengetahui apa yang kamu kerjakan. (QS. Al-Ankabut: 45).³

¹ Abi al-Husain Muslim bin al-Hajaj al-Naisaburi, *Shahih al-Muslim*, Juz I (Kairo: Dar al-Hadits, 1991), hal. 45.

² Sulaiman Rasjid, *Fiqh Islam*, (Bandung: Sinar Baru Algensindo, 2011), hal 53.

³ Tim Produksi Riels Grafika, *Al-Qur’an Terjemah dan Asbabun Nuzul*, (Jakarta: Pustaka Alhanan, 2009), hal. 401.

seiringnya waktu, sikap dan perilakunya dalam aspek peribadatan mengalami perubahan terutama dalam bidang shalat, khususnya shalat subuh. Awalnya dia adalah anak yang rajin dalam perihal melaksanakan shalat fardhu, karena dia merupakan alumni santri pondok pesantren yang di dalam pondok tersebut menerapkan berbagai program yang mempunyai tujuan mendekatkan diri kepada Allah. Salah satu programnya adalah mendidik para santri untuk selalu tepat waktu dalam menjalankan ibadah ke pada Allah (shalat berjama'ah). Akan tetapi akhir-akhir ini kerajinannya dalam beribadah kepada Allah (shalat) mulai berubah terutama shalat subuh, dia sering telat melakukan shalat subuhnya, Bahkan meninggalkannya. Dia sadar bahwa apa yang di perbuatnya merupakan hal yang tidak dibenarkan dan dilarang oleh agama. Dia merasa kesulitan saat bangun dari tidur, bahkan sampai tidak mendengar suara orang tuanya saat membangunkannya untuk melaksanakan shalat subuh. Hal ini disebabkan kebiasannya yang sering tidur di tengah malam; kebiasaan jalan-jalan di malam hari bersama teman-temannya yang tidak mengenal waktu, sehingga tidurnya terlalu larut malam, kebiasaan nongkrong bersama teman-temannya sampai tidak mengenal waktu sehingga interval waktu untuk istirahat kurang maksimal, kebiasaan Mainan android (sosmed) *chatting*-an sampai larut malam, sehingga waktu untuk istirahat tidur kurang maksimal, kebiasaan Telfonan dengan temannya sampai larut malam, sehingga waktu luang untuk tidur kurang maksimal. Kebiasaan-kebiasaan seperti ini yang membuat konseli susah bangun saat dibangunkan oleh orang tuanya unruk melaksanakan shalat subuh.

Melihat perubahan tingkah laku yang terjadi pada udin akhir-akhir ini, membuat kedua orang tuanya khawatir menjadi kebiasaan. Tentunya kita merasa kasihan, tumbuh rasa ingin menolongnya, agar supaya udin menjadi pribadi yang lebih baik, yang tidak lalai akan kewajibannya sebagai orang muslim. Sehubungan dengan problem yang dihadapi oleh anak di atas, perlu kiranya anak tersebut mendapatkan bimbingan berupa treatment (bantuan) guna untuk membantunya terlepas dari problem yang dialaminya. Oleh karena itu, peneliti tertarik untuk menelitinya. Peneliti akan menggunakan Terapi Behavioral dalam mengatasi permasalahan yang sedang dialami oleh anak tersebut (udin) dengan menggunakan dengan teknik *Modelling*. Terapi behavior dengan teknik *Modelling* adalah merupakan terapi yang cocok digunakan untuk menyelesaikan permasalahan yang dialami oleh individu diatas, karena dilihat dari kronologis permasalahannya bahwa faktor yang mempengaruhi permasalahannya adalah faktor eksternal (faktor yang berasal dari luar; lingkungan, pertemanan, dll), oleh karena itu terapi behavior ini fokus pada lingkungan yang ada disekitar klien dengan memodifikasi lingkungan tersebut, dengan tujuan menciptakan perilaku klien yang baru dan lebih baik dari sebelumnya, dengan menggunakan teknik *Modelling*; mencontoh, meniru, memperagakan, atau menteladani seseorang yang dianggap lebih baik dari diri klien. Dengan itu, peneliti akan mengangkat judul : *“Bimbingan Konseling Islam, Melatih Shalat Subuh Tepat Waktu dengan Terapi Behavioral (studi kasus: anak yang sering melalaikan shalat subuh di Desa Poreh, Kec. Lenteng)”*.

- 1) Data primer yaitu data yang langsung diambil dari sumber pertama di lapangan. Yang mana dalam hal ini diperoleh dari deskripsi tentang latar belakang klien dan latar belakang masalah klien, perilaku klien, faktor-faktor yang menyebabkan masalah tersebut dialami klien, pelaksanaan proses konseling, serta hasil akhir dari pelaksanaan proses konseling.

Dalam hal ini, peneliti berhasil memperoleh data-data klien yang berkaitan dengan masalah klien yang dihadapinya, diantaranya faktor-faktor yang menyebabkan klien lalai akan shalat subuh. Yaitu: klien mempunyai kebiasaan begadang setiap malam yang tak mengenal waktu (nongkrong bersama teman-temannya), keluar malam (jalan-jalan tanpa tujuan yang jelas) sampai lupa waktu pulang, kecanduan sosmed (BBM, FB) sehingga sampai larut malam klien memainkannya tanpa mengenal waktu, telponan dengan lawan jenis pada saat malam hari, sehingga membuatnya lupa akan waktu. Semuanya dilakukan pada malam hari dan berakhir pada tengah malam, sehingga membuatnya keablasan dalam melaksanakan kewajibannya yaitu shalat subuh.

- 2) Data sekunder yaitu data yang diambil dari sumber kedua atau berbagai sumber guna melengkapi data primer. Di peroleh dari gambaran lokasi penelitian, keadaan lingkungan klien.

Peneliti memperoleh data yang menjadi pelengkap data primer, bahwa klien bertempat tinggal di desa poreh, kecamatan Lenteng,

dari klien, peneliti menggunakan tiga teknik untuk memperoleh data tersebut, yaitu: Observasi, wawancara, dan dokumentasi.

- b. *Pengkajian secara teliti terhadap rencana penelitian*, tahap ini merupakan pengembangan dari tahap perencanaan, disini disajikan latar belakang penelitian, permasalahan, tujuan penelitian, serta metode atau prosedur analisis dan pengumpulan data.

Dalam tahap ini, peneliti harus mengetahui betul permasalahan yang dialami oleh klien yaitu bagaimana proses yang melatar belakangi individu yang sering melalaikan shalat subuh, dan mempunyai tujuan yang jelas dari penelitian ini. Yaitu: salah satunya membantu individu tersebut bisa melakukan shalat subuh dengan tepat waktu dan terbiasa melakukannya. Terapi yang akan digunakan oleh peneliti dalam membantu klien tersebut yaitu menggunakan terapi Behavioral dengan teknik *Modelling*. Setelah itu, peneliti turun langsung kelapangan untuk mengumpulkan data yang diperlukan, guna untuk memperlancar dalam proses konseling. Berikut adalah proses konseling yang akan dilakukan dalam penelitian ini.:

- 1) Identifikasi: peneliti melakukan wawancara dan observasi terhadap klien dan informan lainnya seperti kedua orang tuanya, teman-teman akrabnya. Yang nantinya diperoleh data tentang diri klien, serta keadaan klien.
- 2) Diagnosis: peneliti merumuskan masalah-masalah yang dialami klien berdasarkan data yang diperoleh dari langkah identifikasi. Kemudian

ataupun simpulan mengenai bagian tertentu atau keseluruhannya bisa diuji validitasnya dari beberapa peneliti.

- 3) Trianggulasi metodologis (*methodological triangulation*), jenis trianggulasi ini bisa dilakukan oleh seorang peneliti dengan mengumpulkan data sejenis tetapi dengan menggunakan perspektif lebih dari satu teori dalam membahas permasalahan yang dikaji.
- 4) Trianggulasi teoretis (*theoretical triangulation*), Trianggulasi ini dilakukan oleh peneliti dengan menggunakan perspektif lebih dari satu teori dalam membahas permasalahan yang dikaji.

Adapun trianggulasi yang penelitian terakan dalam penelitian ini adalah trianggulasi data dan trianggulasi metode.

Peneliti akan menggunakan beberapa sumber seperti; klien, keluarga klien, teman akrab klien, dan tetangga klien. Untuk mengumpulkan data dengan permasalahan yang sama. Artinya bahwa data yang ada di lapangan diambil dari beberapa sumber penelitian yang berbeda-beda dan dapat dilakukan dengan:

- 1) Membandingkan data hasil pengamatan dengan data hasil wawancara.
- 2) Membandingkan apa yang dikatakan orang di depan umum dengan apa yang dikatakannya secara pribadi.
- 3) Membandingkan keadaan dan perspektif seseorang dengan berbagai pendapat dan pandangan orang seperti rakyat biasa, orang

shalat berjamaah, keutamaan shalat berjamaah. Bimbingan dan Konseling Islam dalam Melatih Shalat Subuh Tepat Waktu Melalui Terapi Behavioral dengan Teknik Modelling pada Individu yang Sering Melalaikan Shalat Subuh.

Bab III Penyajian Data: Yang membahas tentang deskripsi umum objek penelitian dan deskripsi hasil penelitian. Deskripsi umum objek penelitian membahas tentang setting penelitian yang meliputi deskripsi lokasi, deskripsi Konselor, deskripsi Klien, dan deskripsi masalah. Sedangkan deskripsi hasil penelitian membahas tentang deskripsi proses pelaksanaan Bimbingan Konseling Islam dalam Melatih Shalat Subuh Tepat Waktu melalui Terapi Behavioral dengan teknik pada Anak yang sering melalaikan shalat subuh di desa poreh, kec. Lenteng. Deskripsi hasil pelaksanaan Bimbingan Konseling Islam dalam Melatih Shalat Subuh Tepat Waktu melalui Terapi Behavioral dengan Teknik Modelling pada Anak yang sering melalaikan shalat subuh di desa poreh, kec. Lenteng.

Bab IV Analisis Data : Pada bab ini memaparkan tentang analisa data dari proses serta hasil pelaksanaan Bimbingan Konseling Islam dalam Melatih Shalat Subuh Tepat Waktu melalui Terapi Behavioral dengan Teknik Modelling pada Anak yang sering melalaikan shalat subuh di desa poreh, kec. Lenteng. sehingga akan diperoleh apakah Bimbingan dan Konseling Islam ada kesesuaian untuk membantu memecahkan persoalan tersebut.

Bab V Penutup : Merupakan bab terakhir dari sikripsi yang Meliputi Kesimpulan dan Saran dari hasil penelitian yang telah dilakukan.